



2020 Rioja Orben - Gonzalo Anton

EB94

Hocheleganter und finessenreicher Wein mit großem Zukunfts-Potenzial. Schließlich stammt er von 70 Jahre alten Reben die auf 74 Mikro-Parzellen in 550 Metern Höhe auf kargen Böden stehen.

Sein violetter Saum spricht von Frische, während sein undurchsichtiges Herz eindeutig bedeutet, dass er eine starke Persönlichkeit besitzt. Aus der Kombination dieser zwei Eigenschaften erhält Bodegas Orben einen modernen Rotwein mit einem breiten Aromenspektrum, das von Kirschen und Nuancen von Tinte bis hin zu Lakritze und Bleistiftmine reicht. Am Gaumen zeigt er sich von Beginn an frisch, und zugleich laktisch (Karamell von Milchkaffee) und mit gezügelten Tanninen. Er ist saftig und hutzelig, und die konzentrierte Frucht sticht vor einem würzigen und balsamischen Hintergrund hervor. Er verabschiedet sich, indem er seinen Charakter von Frucht in ihrer maximalen Ausdruckskraft in Begleitung des warmen Takts von wohl gemässigtem Holz wiederholt. Sein grosser Bruder, Malpuesto, ist ein Wein, der von einer einzigen Parzell stammt, und der all die positiven Eigenschaften von Orben aufs nächste Level hebt. Sollten Sie die Gelegenheit haben, ihn zu verkosten, müssen Sie dies unbedingt wahrnehmen



Antón, Gonzalo

Im Jahr 1987 begann Gonzalo Antón zusammen mit einer Gruppe von Freunden und Geschäftsleuten aus dem nahegelegenen Vitoria ein bahnbrechendes Projekt im tiefsten Rioja Alavesa. Das Dorf Villabuena de Alava, wurde als Standort für die innovative Bodega gewählt, die sich auf die Herstellung feiner Weine konzentrieren sollte. Im Jahr 2000 fasste auch Antóns Sohn, Lalo Antón, im Unternehmen Fuss. Seither werden die Weine auch ins Ausland verkauft und neue Projekte wurden ins Leben gerufen.

SPANIEN

Rioja

Rioja stellt geographisch die wahrscheinlich berühmteste und bekannteste DO Spaniens dar. Der Großteil der Rebflächen - 63.500 Hektar - liegt zwar in der autonomen nordostspanischen Region La Rioja, doch ein Teil davon befindet sich auch in den beiden Regionen Baskenland (der Subbereich Alavesa) und Navarra.

Es zählt zu den bedeutendsten Weinbauregionen Europas und bringt neben dem gleichnamigen Rotwein, auch eine Fülle hochwertiger Rosé- und Weißweine hervor.

Entlang des Flusses Ebro teilt sich das Anbaugebiet Rioja in drei Zonen: Rioja Alavesa, Rioja Alta und Rioja Baja. Die Einflüsse des Atlantik und die heiße Sonne des Mittelmeeres schaffen im Zusammenspiel mit der Geographie zahlreiche Mikroklimata. Ebenso vielfältig wie die Klimazonen sind auch die Böden. In der Rioja Alavesa findet sich ein hoher Kalkgehalt, wodurch die Rotweine heller und filigraner ausfallen. Die Rioja Alta weist eine Vielzahl unterschiedlichster Höhen- und Bodenformationen auf. Die Palette reicht von lehm-, eisen-, und kalkhaltigen Böden bis zu Schwemmland. Die Weine der Rioja Alta verfügen dadurch über körperreiche, komplexe Charaktere. In der Rioja Baja dominieren lehm- und eisenhaltige Böden, was zu den kräftigsten Weinen der gesamten Rioja führt.

Als Böden überwiegen der typisch weiße Kalk sowie rotgrauer Lehm.

Der traditionell hohe Anteil der Tempranillo-Traube formt den Charakter der roten Rioja-Weine. Es finden sich vor allem die roten Rebsorten Tempranillo (61 % der Anbaufläche), Garnacha, Mazuelo, Graciano und die weißen Rebsorten Viura, Malvasia und Garnacha Blanca. Die klassischen Riojas sind entweder reinsortige Tempranillo-Weine oder Verschnitte mit einem Tempranillo-Anteil von weit über 50 % und kleineren Anteilen von Garnacha, Mazuelo und Graciano.

So vielfältig wie die Klimazonen und die Bodenverhältnisse zeigen sich auch die Rotweine. Sie sind zum Teil geprägt durch elegante Vanille- und Beerenfruchtnoten. Seit einigen Jahren gewinnen aber auch weiße Rioja-Weine, die hauptsächlich aus Viura-Traube erzeugt werden, weltweit an Anerkennung. Auch sie werden vielfach in Eichenfässern ausgebaut. Dadurch gewinnen sie ein einzigartiges Bukett, eine goldgelbe Farbe und einen weichen Körper mit leichter Säure.